
COMISIÓN MULTISECTORIAL PARA LA PROMOCIÓN Y EJECUCIÓN DE
POLÍTICAS ENERGÉTICAS LOCALES (COMPEL)

Santa Fe, 6° septiembre de 2022

ACTA Nº 3/2022

En la ciudad de Santa Fe, a los 6 días del mes de septiembre de 2022,

siendo las 15:00 hs. se reúnen de manera presencial, en la sala del Consejo

Directivo de la Facultad Regional Santa Fe de la Universidad Tecnológica Nacional

(UTN), ubicada en Lavaisse 610 de la ciudad de Santa Fe, Provincia de Santa Fe,

los/as integrantes de la Comisión Multisectorial para la Promoción y Ejecución de

Políticas Energéticas Locales, a los fines de deliberar acerca de los siguientes

temas:

1) FIRMA DE LAS ACTAS DE REUNIÓN CORRESPONDIENTES A LOS
ENCUENTROS CELEBRADOS EL 27 DE ABRIL Y EL 1 DE JUNIO DE 2022.

Se suscriben las actas parcialmente. Se asume el compromiso de completar las
firmas restante durante la próxima reunión.

2)  REPRESENTANTES ANTE LA COMPEL

Se recuerda acerca de la importancia de acompañar las resoluciones de cada
institución formalizando la designación de sus representantes ante la COMPEL.

2)  AGENDA DE ACTIVIDADES PARA EL MES DE SEPTIEMBRE.

La Presidenta de al Comisión y Concejala, Valeria Lopez Delzar, realiza un repaso
de las actividades que forman parte de la planificación 2022.



Al respecto, el Concejal Saúl Perman propone darle prioridad a la Movilidad
sustentable. Habla de alimentación consciente y de invitar especialistas en el
tema (colegio de Nutricionistas).

Al respecto, el Guillermo Scherner, apunta que se llevará a cabo una “Escuela de
verano empleos verdes”, dichos cursos estarán orientados a preparar recursos
humanos en la instalación y operación con biodigestores, paneles fotovoltaicos y
para ser guías de ecoturismo.

A su turno, Veronica Geese: aporta a la planificación compartida por Cherner que
desde la Provincia, en su momento, se había avanzado con la academia virtual
de energías renovables, se dictaban cursos de instación de paneles fotovoltaicos
y solares termicas, e informa que actualmente la Universidad de Tucuman ofrece
la licenciatura a distancia. Asimismo, Veronica sugiere priorizar entre los temas
de las futuras actividades de esta Comisión, propuestas de eficiencia energética
para el sector de las pymes y comercio, ya que en enero el sector comercial va a
recibir un aumento de hasta el 150% en sus facturas de luz y hay una gran
necesidad en generar propuestas para el sector comercial para democratizar el
acceso a las energías renovables.

Julia Sarnioti (en representación del Concejal Simoniello), recuerda la vigencia de la
ORD. 10.236. También comunica que desde el despacho están trabajando sobre
un proyecto de modificación al reglamento de instalaciones eléctricas del año
1997. Pone a disposición Informe de estrategias ambientales aplicadas a las
construcciones para su exposición en las actividades o jornadas que se
planifiquen desde la comisión. Sostiene que vienen trabajando con el Colegio de
Ingenieros especialistas, las modificaciones a la ordenanza y otros temas de
impacto energético.

Camila Aita (Gobierno de Santa Fe - Ministerio de Ambiente y Cambio Climático)
informa acerca del Programa “ERA”, señalando que los proyectos se ingresan
mediante el portal de EPE. También refiere al Plan Renovable, que consiste en
créditos blandos para instalar paneles y termotanques, financiados en pagos de
48 y 60 cuotas CFI.

A continuación, Betsabet Morero, de la Asoc. Trama Tierra, propone hacer una
jornada abierta de Eficiencia energética y acceso a generación distribuida
también generar material de difusión en redes sociales, como así también
evaluar el tema de ver en la web del Concejo Municipal si se puede anexar una



pestaña de la COMPEL, donde podamos subir informes, material de
concientización y difundir desde allí las actividades o campañas que diseñemos.

Luego, Jorge Vega, en representación de UTN, comparte que están de acuerdo y
agregan definir el público al que estará dirigida las jornadas y actividades que
planifiquemos para poder direccionar mejor la convocatoria.

Por úlrtimo, desde la Cooperativa Setúbal entienden que es provechoso generar
material que capacite al público en eficiencia energética. Pone a disposición al
personal de la cooperativa para convocar a las actividades planificadas.

Asimismo, la Arquitecta Laura Ciliberti, en representación del Colegio de
Arquitectos, menciona la importancia de priorizar las campañas de eficiencia y
ahorro energético, Comenta que tienen material para aportar al respecto y que
desde el Colegio También pueden sumar a las actividades y jornadas que se
planifiquen en materia de estrategias ambientales aplicadas a viviendas,
eficiencia energetica en las edificaciones.

Finalmente, se agrega que para las actividades que se lleve a cabo se articule con
Centro Comercial, Unión industrial, Cámaras y Colegios Profesionales, entre
otros actores para involucrar en la convocatoria para llegar mejor al público a
invitar. Y se propone armar un Programa de las Jornadas que planifiquemos
donde se detalle horario de cada Tema así el público que se siente más
convocado por un panel en especial tiene en cuenta ese horario para la
participación.-

Por último, se acuerda la posibilidad de destinar el mes de octubre y noviembre para
concretar dos actividades más, donde se pueda unificar los siguientes temas que
se han priorizado: 1) Generación distribuida de energía a partir de fuentes
renovables; 2) Eficiencia Energética 3) Cambio Climático y Energía. y 4)
Movilidad sustentable.

No habiendo más tema que tratar en el orden del día, siendo las 16.45 horas se da
por finalizada la reunión.

----------------------------------------------------------

PRESENTES



Valeria Lopez Delzar (Presidenta de la COMPEL)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Verónica Geese (Ex Secretaria de Energía, en representación de la Cámara de
Diputados de la Provincia de Santa Fe)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Betzabet Morero (Trama Tierra)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Jorge Vega (UTN)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Guillermo Cherner (Municipalidad de Santa Fe)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Camila Aita (Provincia de Santa Fe)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Julia Sarnioti (en representación del Concejal Simoniello)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Saul Perman (Concejal).

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Claudia Espindola (Municipalidad de Santa Fe - Sec. de Ambiente y Cambio
Climático).

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Arq. Laura Ciliberti (Coelgio de Arquitectura)

FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________

Magalí Mercedes Mahieu (Vice-Presidenta de la Coop. Setúbal)



FIRMA - ACLARACIÓN-DNI ___________________________________


